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знает начальник отдела по сельскому хозяйству и продовольствию администрации
района Александр Зайцев. В интервью «Восходу» Александр Петрович подводит итоги
сельскохозяйственного года
   в районе, рассказывает о семьях, получивших субсидии на жильё, и многом другом.

      

   – Александр Петрович, по каким основным направлениям работает возглавляемый
вами отдел?

  

   - Наш отдел работает над реализацией двух государственных программ. Это
«Развитие сельского хозяйства и регулирование рынков сельскохозяйственной
продукции, сырья и продовольствия на 2015–2020 годы» и «Устойчивое развитие
сельских территорий на 2014–2017 годы и на период до 2020 года». По первой
программе мы помогаем нашим сельхозтоваропроизводителям получать различные виды
субсидий, а также участвовать в конкурсах на получение грантов. Вторая программа
предполагает улучшение инфраструктуры в сельских поселениях, а также получение
жилья молодыми специалистами.

  

   Также наш отдел собирает, обрабатывает и передаёт в областной Комитет сельского
хозяйства информацию обо всех сельхозработах в районе, аккумулирует и
предоставляет в комитет бухгалтерскую отчётность наших фермеров. Мы
консультируем сельхозтоваропроизводителей об изменениях, произошедших в
законодательстве, разъясняем порядок получения субсидий, рассказываем о том, какие
документы нужно подавать
   на получение грантов.

  

   – Давайте поподробнее остановимся
   на получении субсидий и грантов. Насколько активно наши аграрии пользуются этими
видами господдержки?
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   – Если говорить о растениеводах, то для них основная субсидия – это несвязанная
погектарная поддержка. Она выплачивается в весенний период перед началом полевых
работ. В этом году при расчёте несвязанной погектарной поддержки областной комитет
применил новую формулу, которая учитывает низкую плодородность наших почв,
поэтому общий объём субсидий увеличился на 43%:
   с 21 миллиона в прошлом году до 37 миллионов в этом году. Это стало хорошим
финансовым подспорьем для наших растениеводов.

  

   Для овощеводов несвязанная погектарная поддержка выплачивается в осенний
период. Наш отдел подготовил и передал
   в Комитет по сельскому хозяйству все документы, в настоящее время ждём выплат.

  

   Свои субсидии получают и животноводческие хозяйства: на маточное поголовье коров
и овец мясного направления, на поддержку молочного производства и т.д.

  

    

  

   Фермерам – гранты, семьям – жильё

  

    

  

   – А как обстоит дело с получением крупных денежных грантов начинающими
фермерами и семейными животноводческими фермами?

  

   – Это тоже важный вид господдержки, который активно используют наши фермеры. В
Светлоярском районе есть целый ряд положительных примеров, когда выигранный в
прошлые годы грант позволял хозяйствам выйти на новый уровень.

  

   В этом году наши фермеры также активно участвовали в розыгрыше грантов, и сразу
четверо стали победителями. Фермер из Наримана Юрий Крюков получил миллион
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рублей на разведение кроликов. Дубовоовражский животновод Филипп Коробов
выиграл семь миллионов рублей на строительство фермы и приобретение КРС мясного
направления. Такую же сумму на строительство цеха по переработке мяса получил
фермер
   из Цацы Мухмад-Салах Дадаев. И грант
   в полтора миллиона получил привольненский фермер Сайхан Махамаев, который
планирует направить эти деньги на реконструкцию животноводческой фермы.

  

   – Если говорить о программе устойчивого развития сельских территорий, каковы её
результаты на сегодняшний день?

  

   – В этом году четыре молодые семьи
   в Цацинском, Приволжском и Червлёновском сельских поселениях получили средства
   на строительство жилых домов. Ещё три получателя субсидий (в
Большечапурниковском
   и Наримановском сельских поселениях) решили направить средства на покупку жилья.
На следующий год у нас уже есть две заявки от потенциальных участников программы.

  

   Также в рамках программы реализуются проекты местных инициатив граждан,
проживающих в сельской местности. В этом году грант на строительство детских
площадок получили ТОС «С. Червлёное» и ТОС «Забота 2009» Наримановского
сельского поселения.

  

    

  

   Урожай стал рекордным

  

    

  

   – С какими итогами по уборке урожая мы оканчиваем этот сельскохозяйственный год?
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   – Урожай зерновых этого года стал рекордным за последние пять лет. Валовый сбор
зерна составил более 89 тысяч тонн. Многие зерноводы этой осенью решили пойти на
увеличение посевных площадей озимых. Всего было посеяно 33762 га озимых зерновых,
что составляет 128% от плана, из них озимая пшеница заняла 30671 гектар. Совместно
   с заместителем главы администрации района Юрием Усковым мы проводили
мониторинг состояния всходов и выяснили, что на территории Привольненского и
Наримановского сельских поселений озимые посевы находятся в хорошем и
удовлетворительном состоянии. В Приволжском сельском поселении состояние озимых
удовлетворительное
   и неудовлетворительное. Запасы влаги в почве достаточные, и мы надеемся, что
посевы уйдут на зимовку вполне окрепшими.

  

   – Благодаря чему удалось увеличить площадь посевов? Речь идёт о возвращении в
оборот залежных земель?

  

   – Именно так. У нас в районе создана
   и функционирует рабочая группа по мониторингу сельхозугодий. Её задача – следить
за тем, чтобы земли не пустовали. Мы объезжаем сельхозугодья и первоначально
призываем собственников к тому, чтобы они обрабатывали землю. Такие
предупредительные визиты действуют, и до крайних мер дело доходит редко. Хотя по
закону за неиспользование сельхозугодий по назначению предусмотрены значительные
денежные штрафы (до 400 тысяч рублей).

  

   Благодаря этой работе общая площадь возделываемой земли в районе была увеличена
примерно на треть. Есть ряд конкретных примеров в разных поселениях района, когда
там, где в прошлые годы рос бурьян, теперь пашня и посевы.

  

    

  

   Виталий Волков

  

   фото Юлии Сафоновой
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